

CHRONIQUE

Secours danois aux prisonniers.

Rouge. Les autres questions portées au programme sont les suivantes :

Etude clinique et thérapeutique des gaz de combat employés pendant la guerre par les Empires centraux, les séquelles de leur action sur l'organisme et leur influence sur les invalidités.

Lutte antituberculeuse et antivénéérienne à l'armée.

Les enseignements de la guerre dans le traitement des fractures des membres.

Epuration des eaux de campagne.

Les rapports et communications pour chacune de ces questions devaient parvenir au secrétariat général du Congrès, Hôpital militaire de Liège (Belgique) pour le 1^{er} mai. Ils seront rédigés en français, anglais ou italien.

La cotisation est fixée à 25 francs belges (compte-chèque postal n° 41042).

Le Comité international de la Croix-Rouge a désigné un de ses vice-présidents, le Dr D'Espine, et l'un de ses nouveaux membres, le Dr Albert Reverdin pour le représenter à ce Congrès.

E. C.

Les actions de secours au Danemark en faveur des prisonniers de guerre.

En réponse à l'appel des femmes autrichiennes aux femmes danoises, un comité s'est constitué au Danemark le 21 mai 1920 pour venir en aide aux prisonniers de guerre et faciliter leur rapatriement. Les membres féminins du Reichstag danois, de la Croix-Rouge danoise et de la Norka (Nordisches Rote Kreuz), ainsi que la présidente du Conseil national des femmes danoises accordèrent à ce mouvement leur plus chaude sympathie.

Le nouveau comité, appelé « Danaktion », était composé comme suit :

Capitaine F. Cramer (ancien ambassadeur du Danemark en Sibérie), *président*, M^{lle} Michella Erischen, *secrétaire*, M^{lle} Cecilie Lutken, M. Richard Meyer, directeur de banque, M^{lle} Clara Tybjerg.

CHRONIQUE

Secours danois aux prisonniers.

Grâce à l'appui de la presse, les sociétés, le haut commerce, les particuliers répondirent avec empressement à l'appel de la Danaktion et les souscriptions obtinrent beaucoup de succès. Sans parler des premiers fonds pour l'établissement du bureau, fournis par le président, capitaine Cramer, le comité enregistra un don de 20,000 mk. du consul général Hansen ; 14,000 mk. résultant d'une représentation donnée le 18 juin 1920 au « Dagmartheater » et 100,000 mk. recueillis le 24 juin à l'occasion du « Jour de paix » institué par la « Chaîne de paix des femmes danoises ».

Sur ces entrefaites, la nouvelle parvint à la Danaktion que la Société des Nations avait chargé le professeur Dr Fritjof Nansen de procéder au rapatriement des prisonniers de guerre et avait mis à sa disposition des sommes élevées pour en assurer l'exécution. Cette nouvelle entrava la collecte de la « Danaktion », mais à la suite d'une entrevue du vice-consul J. S. Moller-Horst avec le professeur Nansen (30 août 1920), le comité ayant appris que les sommes avancées par les divers gouvernements pour le rapatriement des prisonniers n'étaient qu'un prêt aux pays auxquels ressortissaient ces prisonniers, décida de continuer sa propagande en se limitant au Danemark et sans faire appel à l'étranger.

Au 17 mars 1921, la collecte atteignait un total de 1,173,020.60 mk¹. Parmi les plus fortes subventions, on note celle de 150,000 mk. de « Dansk Dampskibsrederiforening » ; 60,000 mk. de la

¹ Détail de la collecte :

<i>Année</i>	<i>Mois</i>	<i>Sommes rentrées</i>	<i>Date</i>	<i>Total</i>
1920	Juin.	80,752.40 mk.	1 Juillet. . .	80,752.40 mk.
»	Juillet. . . .	119,320.40 »	1 Août.	200,072.80 »
»	Août.	55,871.40 »	1 Septemb.	255,944.20 »
»	Septemb. . .	7,917.10 »	1 Octobre. . .	263,861.30 »
»	Octobre. . .	128,012.90 »	1 Novemb.	391,874.20 »
»	Novembr.	436,902.60 »	1 Décembr.	828,776.80 »
»	Décembre	234,526.90 »	1 Janvier. . .	1,063,303.70 »
1921	Janvier. . .	76,034.70 »	1 Février. . .	1,139,338.40 »
»	Février.	
»	Mars.	33,682.20 »	17 mars.	1,173,020.60 »

CHRONIQUE

Secours belges aux réfugiés russes.

collecte de la Croix-Rouge danoise ; 67,000 mk. des maîtres du Schleswig et 37,000 mk. des maîtres des autres parties du Danemark.

L'utilisation de ces sommes fut faite d'accord avec la « Nansenhilfe » et consistait principalement en achat de vêtements provenant des stocks américains :

1,500 pantalons, 1,500 manteaux, 1,500 complets, 2,080 chemises, 2,080 caleçons, 2,000 molletières, 2,500 paires de souliers, 3,600 paires de bas ; valeur : 180,000 fr.

Médicaments ; valeur : 150,000 mk.

Vivres ; valeur : 100,000 mk.

Argent distribué comme secours aux rapatriés hongrois nécessiteux : 175,200 cour. hongroises.

Argent distribué aux rapatriés autrichiens nécessiteux, 110,000 cour. autrichiennes.

Les premiers envois furent faits en décembre et en janvier pour Moscou, par Stettin et Reval. Un deuxième envoi était prévu pour fin mars ; l'entrée en Russie fut interdite à M. Kæfoed par le Gouvernement des Soviets pour des raisons politiques, et la distribution des dons fut confiée exclusivement à la « Nansenhilfe » et à ses agents à Moscou.

Devant les difficultés soulevées par les autorités soviétistes pour l'entrée des dons et le contrôle de la distribution, le comité danois de la « Danaktion » a décidé de suspendre à la fin du mois de mars son activité :

E. C.

Secours belges aux réfugiés russes.

Le Comité belge de secours aux populations civiles de la Russie à Bruxelles, 28, avenue Louis Lepoutre, a envoyé au Comité international de la Croix-Rouge, sur les indications de M. Depage, la nomenclature des objets que ce Comité a fait parvenir aux réfugiés russes de Constantinople et des environs en novembre 1920 et avril 1921.